
 

 

As seguintes informações se referem à 8ª 

reunião virtual da Congregação da FALE 

de 20/08 de acordo com a pauta 

previamente estabelecida. Ressaltamos, 

entretanto, que elas, assim como todos os 

futuros Informes, têm apenas um caráter 

provisório e que elas não substituem a Ata 

a ser aprovada na reunião de 10/09 e a ser 

publicada posteriormente. Trata-se, 

ainda, de uma seleção de informações que 

julgamos ser de interesse da comunidade, 

deixando de lado questões que julgamos 

ser de ordem meramente burocrática. 

 

Comunicações 

 

1. Mudança de Coordenação 

a. Do NELC: A Profa. Lúcia de 

Almeida Ferrari assumiu a coordenação 

do Núcleo de Estudos em Cognição e 

Cultura (NELC) no dia 01/08/2021, em 

substituição à Profa. Giulia Bossaglia. 

 

b. Do LEEL: O Prof. Tommaso 

Raso assumiu a coordenação do 

Laboratório de Estudos Empíricos e 

Experimentais da Linguagem (LEEL) no 

dia 01/08/2021, em substituição à Profa. 

Lúcia de Almeida Ferrari. O Prof. Bruno 

Neves Rati de Melo Rocha permanece na 

Vice-coordenação do Laboratório. 

 

2. Acervo de Escritores Mineiros 

(AEM) 

 

Tendo em vista a falta de espaço do AEM 

no terceiro andar da Biblioteca Central, 

esta Diretoria se reuniu, em 17/08/21, 

com a Reitora, profa. Sandra Goulart 

Almeida, com a Diretora da Biblioteca 

Central, Kátia Lúcia Pacheco, e com os 

professores Myriam Ávila e Roberto 

Said, da FALE, para encontrar soluções a 

curto prazo, como o acolhimento do 

acervo do prof. Fábio Lucas, mas também 

para discutir soluções de longo prazo 

como a construção de um espaço para o 

AEM no chamado “Milharal”. Para 

estudar essa possibilidade, foi agendada 

uma reunião da Diretoria com o prof. 

Maurício Campomori, Diretor da Escola 

de Arquitetura da UFMG, para o dia 

24/08, com a presença dos mencionados 

professores da FALE. Uma vez que 

tenhamos um projeto adequado às 

necessidades do Acervo e compatível 

com seu potencial de se tornar um centro 

de referência e uma marca identitária da 

FALE, vamos trabalhar na captação de 

recursos para viabilizar a obra.  

 

3. Plataforma Zoom 

 

Foram adquiridas 3 licenças para a 

plataforma Zoom para a realização de 

eventos e defesas na FALE. Foi criada 

uma equipe de apoio técnico a eventos 

virtuais e está prevista a criação de outra 

equipe para auxiliar no uso de um sistema 

online de acompanhamento de eventos. 

 

4. Retorno 

 

Conforme já foi destacado no Informe no. 

1, é importante fazermos o nosso 

planejamento para um possível retorno 

gradual às atividades presenciais. Por 

hora, não há previsão de qualquer medida 

concreta de retorno na FALE, mas é 

importante que estejamos preparados 

para eventuais determinações judiciais de 

retorno, que já ocorreram em outros 

Estados, e, por isso, as discussões sobre o 

tema devem ser encaminhadas no âmbito 

das áreas, das instâncias colegiadas e dos 

setores administrativos para serem, 

posteriormente, tratadas em assembleia. 

Já foi elaborada uma planilha que 

apresenta as nossas condições de 

distanciamento, constatando que a FALE 

só teria como alocar um total de apenas 

325 alunos, sendo que as salas com maior 

capacidade abrigariam apenas 18 alunos. 

 

5. Posse da Diretoria eleita 

 

A cerimônia da posse está prevista para o 

dia 30/08, às 18h, com transmissão direta 

pelo Youtube (o link será divulgado 

oportunamente). Esclarecemos que a 

demora se deveu à prestação de contas 

orçamentárias que se fez necessária por 

causa do desligamento do prof. Georg da 

coordenação do Pós-Lit. 

 

Referendamentos 

 

6. Foi referendada a criação do 

Núcleo de Pesquisa / Grupo de Pesquisa 

CNPq “Hi-Fi: a historicidade da ficção”, 

sob a liderança do prof. Roberto 

Alexandre do Carmo Said. 

 

Deliberações 

 

7. Foi aprovada a Resolução nº 

01/2021 – FALE que regulamenta a 

representação docente na composição do 

Colegiado do CENEX, atendendo à 

Resolução Complementar da UFMG, que 

regulamenta a criação de Centros de 

Extensão em todas as Unidades. 

8. No intuito de desburocratizar o 

processo de afastamento para realização 

de estágio pós-doutorado, foi aprovada a 

seguinte proposta de alteração no 

fluxograma: ao invés de passar pelas três 

Câmaras separadamente, com as 

respectivas aprovações pela 

Congregação, a solicitação será feita 

apenas uma vez à Câmara de Ensino que 

a encaminha à Câmara de Pesquisa, que, 

por sua vez, a passa à Câmara de 

Recursos Humanos. Só no final desse 

processo, ela será submetida à aprovação 

pela Congregação. Para evitar atrasos no 

processo, a Câmara de Ensino fará duas 

chamadas anuais, para que o(a)s docentes 

com afastamento previsto nas respectivas 

áreas tenham ciência do período em que 

devem iniciar os trâmites do processo, 

conforme pretendam se afastar no 

primeiro ou no segundo semestre do ano 

subsequente à solicitação. 

 

9. Havia duas propostas de 

candidatos a receberem a Medalha de 

honra UFMG, a saber Ana Lúcia Almeida 

Gazzola e Guilherme Gontijo Flores, 

sendo que a primeira proposta, apesar de 

ter recebido mais votos durante a reunião, 

teve que ser retirada posteriormente, 

tendo em vista que possui vínculo com a 

UFMG. Assim, a indicação encaminhada 

pela FALE para receber a Medalha de 

honra UFMG foi para o ex-aluno 

Guilherme Gontijo Flores 

(http://lattes.cnpq.br/485557801858990). 

 

Cordialmente, 

 

Sueli Coelho e Georg Otte
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